



Origine
Diversité
Territoires

[Ulysse Le Goff]
[Group of Sustainable Agroecosystems, Department
of Environmental Systems Science, ETH, Zurich],
[Suiza]
Foro Origine, Diversité et Territoires
[Taller n°1], [Sesión n°1]



La agroforestería: una práctica agroecológica que vuelve. Estudio de caso suizo

La agrosilvicultura, entendida como la combinación de árboles y cultivos o praderas en una misma parcela, ha sido durante mucho tiempo la norma sin ser especialmente estudiada. Tras el desarrollo de la agricultura motorizada, química y monofuncional en la segunda mitad del siglo XX, los árboles han abandonado en gran medida la mayoría de los paisajes agrícolas.

Sin embargo, es interesante, tanto desde el punto de vista ecológico como de la producción a medio y largo plazo. Podría diversificar los hábitats para una biodiversidad más rica, reducir la erosión, mitigar los efectos del clima, ofrecer producciones complementarias y enriquecer el suelo.

Hoy en día, ante las exigencias de la sociedad civil y los problemas medioambientales más críticos, esta práctica vuelve a cobrar protagonismo. En Suiza, cuatro cantones francófonos han desarrollado un proyecto, con el apoyo de la Oficina Federal de Agricultura, para probar la agrosilvicultura a gran escala en diversas formas. El seguimiento de los numerosos agricultores voluntarios revela, sin embargo, perfiles de explotación atípicos que permiten identificar y considerar mejor las palancas y los obstáculos al desarrollo de esta práctica agroecológica.